



VIII Centenario de la Usal



Foto de familia de los participantes en el Consejo extraordinario de Universidades, ante la fachada de la Universidad de Salamanca.

ALMEIDA

El Gobierno extenderá a Europa y América la celebración del 2018

El Consejo de Universidades asume que la efeméride atañe a todo el país

OMAR CASTRO
SALAMANCA

“La conmemoración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca debe ser entendida como un homenaje decidido a todas las universidades españolas e iberoamericanas”. Con estas palabras, incluidas en la declaración de apoyo al 2018 aprobada ayer, el Consejo de Uni-

versidades de España, con su presidente, el ministro de Educación, José Ignacio Wert, a la cabeza, hace hincapié en el carácter internacional de una efeméride que va más allá no solo de la propia Universidad de Salamanca, sino incluso también del país.

En este sentido, la intención del Gobierno y del sistema universitario español es que la celebración del VIII Centenario de la Usal tenga un carácter internacional, en el que las instituciones académicas y países iberoamericanos ten un “protagonismo excepcional”. Asimismo, en el punto sexto de la citada declaración se avanza la intención del departa-

mento de Wert de “invitar a toda la comunidad universitaria internacional” a participar en la conmemoración de la efeméride.

Fiesta de la universidad española

La declaración surgida ayer del Consejo extraordinario de Universidades, reunido en el Paraninfo de la Usal, insiste y pone negro sobre blanco una idea que se ha venido defendiendo desde el inicio de la organización de la efeméride: que se trata de un “proyecto de Estado” y un “homenaje decidido a todas las universidades españolas e iberoamericanas”.

Asimismo, se aboga porque esa participación de las universi-

dades de América Latina culmine con la Declaración de Salamanca 2018, que suponga la organización del Espacio Iberoamericano de Educación Superior, lo mismo que la de Bolonia significó para el Espacio Europeo.

Además, las universidades reclaman que se aproveche la oportunidad del VIII Centenario de la Usal para defender ante la sociedad y las administraciones “el papel fundamental” que juega el conocimiento “para el progreso de los pueblos y el encuentro entre civilizaciones”.

Con esta declaración se puso ayer la “génesis” de la preparación académica del 2018. ■

LOS DATOS

■ SIMBOLISMO

La celebración del Consejo extraordinario de Universidades, ayer, en Salamanca, sirvió de inicio simbólico de los actos de conmemoración del VIII Centenario de la fundación de la Usal.

■ ASISTENCIA

El acto contó con la presencia de todos los rectores de las universidades españolas, además del ministro de Educación, varios cargos más de su departamento, el presidente de la Junta de Castilla y León, el consejero de Educación y el alcalde de la ciudad, entre otras autoridades.

■ PRIMER ACTO DE WERT

El Consejo extraordinario de Universidades celebrado ayer en Salamanca significó el primer acto público oficial del nuevo ministro de Educación, José Ignacio Wert, además de, claro está, ser la primera vez que el nuevo titular de este departamento del Ejecutivo de Rajoy presidía una sesión de este organismo.

■ FINANCIACIÓN

Más allá de la reunión del Consejo de Universidades, la actualidad de la institución académica salmantina pasó por la aprobación, por parte del Consejo de Gobierno de la Junta, de la partida para los gastos de funcionamiento y personal de la Universidad de Salamanca durante el primer trimestre del presente año. De esta manera, la Usal recibirá algo más de 32,5 millones de euros, de los 87,66 que aprobó en total el Gobierno regional para las cuatro universidades públicas de la región.